
SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS 
RADIO – VESPERTINA 

JUEVES 19 DE ABRIL DE 2007 
AI. Al Instante  (XENA 1450 AM Radio Capital)                  PIQ. Panorama Informativo Qro  (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR) 
PC.  Para Continuar  (XHOE  95.5 FM  Multimundo)                         C14  Canal 14 noticias (Televicable del centro)        
 

POLÍTICA 
El IEQ está convocando junto con el Instituto Queretano de la Cultura y las Artes, a la presentación del video 
documental “La democracia en Querétaro”, es la historia de 1824 al 2006, con el fin de hacer una memoria de 
los acontecimientos más significativos que han forjado la interminable batalla por la democracia. Se presenta 
hoy en el cine teatro Rosalío Solano a las 6 de la tarde. (PC) 
 
El día de mañana estará aquí en Querétaro el diputado federal panista Juan José Rodríguez Prats, para dictar 
la ponencia “La reforma del estado”, el evento se llevará a cabo en el hotel Real de Minas a las 18:30 horas, es 
abierto a todo el público. (PC) 
 
Asegura el dirigente municipal del PAN, Ismael Becerra, que su partido llega con una buena representación a 
la elección de consejeros estatales y nacionales, que se estará llevando a cabo el próximo domingo, al precisar 
que la falta de algunos nombres reconocidos en la lista de aspirantes, no se debe a que haya posturas 
personales contra algunos panistas. (PC) 
 
LEGISLATURA 
En larguísima sesión de pleno de la Legislatura, se habló hoy de todo, desde el aborto, hasta la creación de una 
Lotería estatal. (PIQ) 
 
Se declara como reservada la acción que emprenderá la Legislatura local tras el laudo que emitió el Tribunal de 
Conciliación y Arbitraje, para que se reinstalara y pagara salarios caídos al ex Director de recursos humanos de 
la Cámara de Diputados, informó el presidente de la mesa directiva Jaime Escobedo. (AI) 
 
Cabeza. Recibió la Legislatura local la notificación de las instancias correspondientes, del pago de 1.2 mdp a 
Francisco Tovar, quien se desempeñaba en el área de recursos humanos y fue despedido en la LIII 
Legislatura. (PIQ) 
 
El diputado presidente de la comisión de planeación y presupuesto del Congreso local, Eric Salas, presentó 
una iniciativa de ley, para la creación de la lotería estatal, con el fin de recaudar de 8 a 12 mdp anuales. (PC) 
 
Presenta ante el pleno del congreso estatal el diputado Eric Salas, una iniciativa para crear la Lotería estatal 
para la asistencia pública. Con este organismo, se pretende  recaudar cerca de 12 mdp anualmente, para 
destinarse a labores beneficencia. (PIQ) 
 
Ante la ola de violencia que se vive a nivel nacional, la LV Legislatura aprueba por unanimidad un exhorto a las 
autoridades estatales y federales, para resguardar las garantías de la libertad de expresión, presentada por el 
diputado Leodegario Ríos Esquivel. (PC) 
 
Aprueban diputados del congreso local, evitar distracciones y enviar un exhorto al gobierno federal y al estatal, 
así como a las corporaciones de seguridad, para que garanticen a los periodistas de México su derecho a la 
libre expresión y se eviten más asesinatos de estos profesionales. (PIQ) 
 
Cabeza. Representantes de organizaciones sociales entregaron este jueves un kit informativo al diputado 
Fernando Urbiola Ledesma, con motivo de solicitar la integración de la diversidad familiar en la legislación 
local. (PC) 
 
Cabeza. Entregan agrupaciones que están a favor de la despenalización del aborto, un documento a 
legisladores, donde se les exhorta a informarse adecuadamente sobre el tema y no hacer declaraciones 
discriminatorias. (PIQ) 
 
SECCIONES 
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Juan Antonio Isla considera que el mensaje del Gobernador Francisco Garrido es adecuado y en tiempo, 
debido a los hechos de violencia que se han dado; la ola criminal ha llegado a Querétaro y si antes la autoridad 
se ufanaba de inmunidad, hace unas semanas, ciertos acontecimientos  han empezado a generar zozobra; 
pero aquí no pasaba nada. Escuchamos mucho a la autoridad hablar de hechos aislados, pero nunca se 
entendió que esos hechos aislados son parte de un todo que muestra una realidad; pero aquí no pasaba nada. 
Que no nos rebase la criminalidad no que el crimen imponga su ley; mejor reconocer que sí pasa algo y buscar 
esquemas de prevención; mejor distinguir que no vivimos en la isla de la fantasía. (PIQ)   
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La secretaria de educación pública, Guadalupe Murguía Gutiérrez, informó que en Querétaro se implementó la 
campaña interinstitucional “Y tú a qué le tiras” para la prevención de adicciones, con el propósito de alertar a los 
estudiantes sobre estos problemas. (PIQ) 
 
Como parte de las acciones emprendidas por el gobierno en contra del narcomenudeo, se iniciará una campaña 
de prevención contra adicciones dirigida a docentes, padres de familia y alumnos, informó Guadalupe Murguía 
Gutiérrez. (AI) 
 
Cabeza. Este mes la SEP en coordinación con otras dependencias estatales, aplicarán un cuestionario a 92 mil 
alumnos de primaria y secundaria, para contar con información de los factores de riesgo de adicciones en las 
escuelas, dentro del programa “Y tú a qué le tiras”, para la prevención de adicciones, informó la secretaria de 
educación, Guadalupe Murguía. (PC) 
 
Entrevista. Margarito Medina Loyola Subcoordinador de gestión educativa de la USEBEQ, comenta que el 
examen enlace se realiza del 23 al 27 de abril; es el examen nacional de logro académico que se aplica a todo 
el país al mismo tiempo, con un enfoque constructivista, en busca de mejorar la calidad de la educación. Se 
evalúan español y matemáticas principalmente; la primera evaluación fue en junio del año pasado y se dio a 
conocer a través de Internet. En esta segunda versión se quiere ver qué tanto se ha avanzado respecto al ciclo 
2006. Se invita a los padres a participar como observadores, acercándose con el director de la escuela, para 
ponerse de acuerdo en el día y la hora en que pueden apoyar en la observación de los estudiantes. El examen 
es de 120 reactivos, con un grado de complejidad alto, pues no sólo reproduce conocimientos, sino que mide la 
competencia en la aplicación del conocimiento. (PIQ) 
 
Cabeza. Al obtener el nombramiento que acredita a las carreras de ingeniería industrial y mecánica como de 
alta calidad en la enseñanza, el Director del ITQ,  Oscar Armando López, sostuvo que se ha planteado la meta 
de lograr que siete de cada nueve carreras se involucren en este proceso de calidad. (PIQ) 
 
Una educación de calidad contribuiría a contrarrestar problemáticas sociales que se han presentado 
recientemente, afirmó el director del Consejo de Ciencia y tecnología en Querétaro, CONCYTEQ, Alejandro 
Lozano Guzmán. (AI) 
 
Cabeza. Al rendir protesta como Presidente del quinto comité de la asociación de egresados del ITQ, Isidoro 
Mata Cano apuntó que el reto que enfrentan es apoyar a la población de egresados a colocarse en el aparato 
productivo local. (PIQ) 
 

SOCIEDAD 
121 establecimientos comerciales revisará en total la Delegación estatal de la PROFECO como parte de su 
operativo especial de verificación y vigilancia del día del niño, vigente del 16 al 30 de abril, informó el jefe de 
este departamento, Juan Antonio Buerba, quien al momento dice que han repartido ya 28 exhortos. (PC) 
 
Cabeza. Mabel Zurita Ojeda, coordinadora nacional del programa de vivienda económica de INFONAVIT, 
asistió a la ciudad de Querétaro  para presentar el programa de vivienda económica 2007; destacó que la meta 
del Instituto para el 2010 es colocar un millón de créditos en todo el territorio nacional. (PIQ) 
 

MUNICIPIOS 
Cabeza. El Secretario de economía y finanzas del municipio de Querétaro, Miguel Martínez Moyano, señaló 
que por la manera en que se conformó el proyecto de reestructuración de la deuda de los 400 mdp por parte de 
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las autoridades del municipio, se cumplió con uno de los requerimientos que han solicitado los diputados de la 
comisión de hacienda para la aprobación en el pleno. (AI) 
 
Cabeza. Anuncia el municipio de Querétaro que el próximo 25 de abril, el miércoles ciudadano se realizará en la 
comunidad de Mompaní en la delegación Félix Osores; se destaca además que en siete ocasiones se visitarán 
zonas rurales con este programa. (PIQ) 
 
El Director de seguridad pública del municipio de El Marqués Arturo Reséndiz, informó que de 96 elementos 
que se les aplicó exámenes psicológicos, 5 de ellos reprobaron, por lo que tendrán que seguir rehabilitándose 
en el área de psicología en la corporación, para que puedan ser parte o puedan acreditar una licencia colectiva 
de portación de armas de fuego. (AI) 
 

AGROPECUARIA 
El diputado federal del PAN Francisco Domínguez Servien, subió un punto de acuerdo en el que exige 
suspender la importación de piernas, trozos y paletas de cerdo, mientras no se resuelva la crisis de la 
porcicultura nacional, que ya ha comenzado a ocasionar cierres de granjas aquí en Querétaro. (PC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Como resultado del operativo de cuaresma, la Secretaría de salud informó que se aseguraron 36 kilos de 
pescado, además de registrarse once mil casos de enfermedades diarreicas; Rafael Ascencio dijo que se 
atendió a 4 mil 890 casos de urgencia en 5 los hospitales del Estado. (PIQ) 
 
Durante el operativo de cuaresma emprendido por la Secretaría de Salud, se aseguraron y destruyeron 36 kilos 
de productos marinos, y se registraron 11 mil 83 enfermedades diarreicas, lo que representa un incremento 
respecto al año anterior, informa el secretario de salud Rafael Ascencio. (PC) 
 

LABORAL 
Ante la falta de disposición de la empresa Lanas Merino y la intención de declarar inexistente el paro de 
actividades, el sindicato prevé que la huelga se prolongue más de dos meses, señaló José Luis Rojas 
Hernández, Secretario general del sindicato Paz y trabajo. (PIQ) 
 
El secretario general del sindicato paz y trabajo, José Luis Rojas Hernández, indicó que están a la espera de 
que la Secretaría del Trabajo haga un llamado a los sindicalizados para tratar el tema de inexistencia de huelga 
que el patrón de la empresa Lanas Merino está solicitando, argumentando que la huelga estalló tarde, además 
de que no cuentan con fundamentos. (PC) 
 
José Luis Hernández Chávez (sic) miembro del sindicato general de la empresa Lanas Merino, denunció que 
la parte patronal busca declarar inexistente el paro. Los empleados fueron advertidos de que si no aceptan la 
oferta patronal, la huelga se calificará de ilegal. (AI) 
 
Cabeza. María del Carmen Gómez Ortega, Secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado señaló que se apoyará con despensas a los 159 trabajadores afectados por la huelga en la 
empresa Lanas Merino y sostuvo que es una táctica de moda, declarar inexistentes las huelgas. (PIQ) 
 
El próximo 1 de mayo integrantes de diversas organizaciones sindicales y sociales se van a manifestar en plaza 
de armas, para exponer la problemática que la clase trabajadora y la sociedad en general está enfrentando 
actualmente, señaló María del Carmen Gómez Ortega, secretaria general del Sindicato de Trabajadores al 
Servicio de los Poderes del Estado. Agrega que para esta convocatoria se espera contar con la participación de 
20 mil trabajadores. (PC) 
 
Organizaciones del frente sindical campesino, indígena, social y popular, apoyarán con despensas a los 
trabajadores en huelga del sindicato paz y trabajo de Lanas Merino, informó María del Carmen Gómez Ortega, 
secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, luego de señalar que en 
el Estado, declarar inexistente una huelga, se está poniendo de moda. (PC) 
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10 organizaciones  integrantes del frente sindical, campesino, indígena social y popular del Estado, aseguran 
que no van a participar en el desfile del 1 de mayo; anuncian más bien una concentración en Plaza de armas, 
donde esperan la participación de cerca de 20 mil trabajadores. (PIQ) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Por segunda ocasión los Magistrados del Tribunal Superior de Justicia intentan realizar una reunión de pleno 
para elegir a nuevo presidente del poder judicial en la entidad; y por segunda ocasión, no hubo quórum, pues 
sólo llegaron siete magistrados, cuando se requiere la presencia de diez. La magistrada Celia Maya señaló que 
ya sea que estén de acuerdo o no con el nombramiento de un nuevo Presidente, todos los magistrados deben 
acudir, ya que de otra manera pueden ser sancionados; lo que se pide es que se presenten argumentos. (PIQ) 
 
Por segundo día consecutivo no se reunió el quórum necesario para que el pleno del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado, eligiera al próximo presidente de ese poder. La Magistrada Celia Maya sostuvo que 
continuará citando a sesión, aunque ya no será esta semana. (PC) 
 
Alerta máxima ordena el Gobernador Francisco Garrido a los cuerpos de seguridad en la entidad. Señaló que 
los hechos están relacionados por la disputa de grupos de narco distribuidores procedentes de otros puntos del 
país. Reconoció que hay riesgo grave para los involucrados en la lucha contra el narco, pero para la sociedad, 
Querétaro sigue siendo seguro. Advirtió que la lucha contra el narco será larga y difícil. Resaltó que se trabaja 
de manera coordinada con toda la sociedad organizada y que el Estado seguirá cumpliendo con su obligación y 
trabajando en sus múltiples responsabilidades. (PIQ, V10) 
 
Ante las ejecuciones registradas en los últimos días, el gobernador Francisco Garrido, dio la orden a las 
corporaciones policíacas de mantener alerta máxima y continuar a fondo con las investigaciones. Una de las 
hipótesis, informó, es que los hechos están relacionados con la disputa del territorio entre grupos de narco 
menudistas de otros Estados de la República Mexicana. (PC) 
 
El gobernador Francisco Garrido descarta que se vaya a solicitar apoyo de la federación para implementar el 
operativo México Seguro, lo que hay, dijo, es un compromiso del gobierno estatal para mantener el Estado en 
orden y puntualizó que no se trata de narcotráfico, sino de narco menudeo. (PC) 
 
Francisco Garrido declaró en alerta máxima a toda la entidad, tras los hechos delictivos que se han suscitado 
en los últimos días. Dijo que los cuerpos policíacos tienen la instrucción de intensificar las acciones de 
seguridad, debido a que estos hechos podrían estar relacionados con la disputa del territorio por parte de 
narcomenudistas venidos de otros lugares del país. (AI) 
 
Francisco Garrido no descartó que puedan registrarse nuevos ataques de grupos criminales hacia los cuerpos 
de seguridad en el Estado, por lo que deberá permanecer la alerta máxima, seguramente por mucho tiempo. 
Advirtió que no se incrementará el presupuesto para seguridad ni se pedirá apoyo especial al gobierno federal.  
(PIQ) 
 
La PGJ pidió hoy y le fue concedido el arraigo de dos sospechosos involucrados en el asesinato del 
comerciante de Corregidora y el policía investigador ministerial. Se omitió la identidad para no entorpecer la 
investigación. (PIQ) 
 
La PGJ informó que el ministerio público solicitó al juez de primera instancia la medida cautelar de arraigo a 2 
personas relacionadas con las ejecuciones de J. Guadalupe Trejo Rosales y del agente ministerial Jaime 
Nava Moreno. Se omite la identidad de las 2 personas arraigadas. (AI) 
 
Carta enviada por gobierno del Estado al Director general de corporación Multimundo Radio. Para desmentir de 
manera oficial la información que de manera extraoficial se difundió este miércoles 18 de abril en el noticiario 
Para Continuar conducido por Miguel Ángel Álvarez y Adriana Cortés. Es absolutamente falso y por lo tanto 
delicado, afirmar que responsables en las áreas de seguridad y procuración de justicia de los Estados de 
Michoacán, San Luis Potosí y Guanajuato, hayan asistido a la reunión de seguridad convocada por el 
gobernador del Estado. Solicitan se aclare esta información dando lectura a la carta en el noticiero. El 
responsable de la carta es Jorge González Larios, sub coordinación de atención a medios. (PC) 
  
El presidente de la mesa directiva del congreso local, Jaime Escobedo Rodríguez, aseguró que la Legislatura 
se unirá al pronunciamiento del Gobernador de pedir alerta máxima a las corporaciones policíacas. (PIQ) 
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Diputados locales como José Luis Sainz y Jaime Escobedo Rodríguez, se muestran preocupados por el 
anuncio del gobernador de declarar en alerta máxima a corporaciones policíacas por la guerra de territorio de 
narcomenudistas. Exigen mejora a los sistemas de seguridad. (AI) 
 
Las diversas fracciones políticas del Congreso del Estado manifestaron consenso para respaldar la actividad 
militar con motivo de reinstalar la solvencia en la seguridad pública del Estado, señalaron el diputado 
convergente Marco Antonio León Hernández, del PAN Rafael Puga y del PRD Martín Mendoza Villa (PC) 
 
El Diputado del PRD Martín Mendoza Villa pidió que se remueva de su cargo al procurador de Justicia Juan 
Martín Granados Torres a quien dije, respeta como abogado, pero en esa posición se requiere una persona 
que conozca más de estrategias de combate a la delincuencia organizada. Por su parte Consolación González 
Loyola Pérez pidió que comparezcan Juan Martín Granados Torres y Edgar Mohar Kuri, titular de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana. (PIQ) 
 
Los actos delictivos de los días pasados deben servir de recordatorio a las autoridades para que continúen en 
su esfuerzo de cuidar la seguridad, señaló el dirigente municipal del PAN, Ismael Becerra, al considerar que 
Querétaro, a pesar de estos incidentes, continúa como uno de los Estados más seguros del país. (PC) 
 
Propone el PRI estatal la realización de un pacto entre los sectores de la sociedad, partidos políticos y gobierno, 
para crear un compromiso que garantice la paz y justicia social, ante las recientes ejecuciones en Querétaro, 
señaló su dirigente estatal Jesús Rodríguez Hernández. (PC) 
 
Los recientes homicidios ocurridos en Querétaro son una manifestación de que hay delincuencia organizada en 
la entidad, afirmó el dirigente del PRD estatal, Pablo González Loyola, al pedir que las autoridades den con los 
responsables de estos crímenes, en un afán de evitar la impunidad. (PC) 
 
Durante la misa de cuerpo presente del agente de la PIM, Jaime Nava, el sacerdote Carlos Escamilla invitó a 
los habitantes de Corregidora a que no se callen y denuncien a las autoridades, los casos de narcomenudeo 
que conozcan, para con ello lograr que la localidad sea un sitio tranquilo. (PIQ) 
 
Es posible que hombres justos sean victimados por otros hombres, aseveró el sacerdote que encabezó la misa  
de cuerpo presente del agente de la PIM, Jaime Nava Moreno en la Colonia santa Bárbara. (AI) 
 
El secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, aseguró que en la reunión que 
sostuvieron las autoridades encargadas de la seguridad en el estado y el municipio, fue para redoblar esfuerzos 
y evitar que la delincuencia se asiente en Querétaro. (PIQ) 
 
Analiza Sergio Amaya, Secretario de Seguridad Pública del municipio de Corregidora, los hechos de los 
últimos días y dijo que hay que redoblar esfuerzos en la seguridad. (PIQ) 
 
Al conformarse la asociación mexicana de impartidores de justicia, Jesús Lomelí Rojas, Presidente del 
Tribunal de conciliación y arbitraje, será nombrado titular del área de derecho laboral burocrático en nuestro 
país. (PIQ) 


